PRESENTACIÓN

Bienvenidos al II Concurso sobre la Memoria Histórica, Viaje a Mauthausen.

El conocimiento del pasado es fundamental para construir una identidad de pueblo, pero sobre todo para fomentar valores democráticos, como derechos y libertades que pueden ser vulnerados en ciertas ocasiones. Es por ello, que trabajar sobre la memoria histórica puede servir para acercar al alumnado a conocer todas esas historias cercanas del pasado para mostrar rechazo ante cualquier discriminación, violencia o manipulación tanto de épocas pasadas como de la actualidad, sentando las bases de una conciencia colectiva democrática preparada para afrontar posibles situaciones de injusticia social, discriminación o prácticas antidemocráticas, evitando de esta forma que situaciones pasadas se vuelvan a repetir.

Concursar en este proyecto os ofrece la oportunidad de participar en diferentes encuentros y actividades junto a otros jóvenes de otros centros educativos valencianos y catalanes. Participar os acercará al pasado más reciente de la Historia contemporánea de Europa y de España, os permitirá relacionaros con otras personas de vuestra edad con las que podréis contrastar e intercambiar ideas de nuestra historia. Aprenderéis a investigar con las fuentes históricas.

Este concurso premia vuestra iniciativa, empatía y el rigor en el trabajo de reconstruir la historia de tu entorno utilizando la información que obtengáis.

TEMA DEL CONCURSO: "DEPORTADOS DE LA HOYA DE BUÑOL A MAUTHAUSEN"

LA PARTICIPACIÓN está abierta al alumnado de <u>1º de</u>

<u>Bachillerato</u>. Los trabajos se realizarán en grupo, <u>de 5</u>

<u>o 6 participantes</u>, y constarán de dos partes:

☐ TRABAJO DE INVESTIGACIÓN.

Debe basarse en el tema del concurso: "DEPORTADOS DE LA HOYA DE BUÑOL A MAUTHAUSEN". Se realizará a partir de la consulta y análisis de diversas fuentes, documentos y/o testimonios. El producto de dicho trabajo será un texto expositivo de un máximo de 10 folios A4 (sin contar anexos), que será valorado convenientemente por el jurado.

Dicho esto, el trabajo escrito irá encaminado a preparar la EXPOSICIÓN PÚBLICA del proyecto, que podréis enfocar de la forma que más se adecue a vuestro estilo.

Todas Las Fuentes De Información Utilizadas en el trabajo, citas literales (incluso las obtenidas en internet), tienen que ser convenientemente señaladas.

- **EXPOSICIÓN PÚBLICA** ante el jurado, que constará de dos partes:
- Justificación del proyecto de forma oral y grupal en la que se explique una <u>reflexión sobre el tema</u>, y un <u>Informe de procedimiento</u>, donde se explique la organización del trabajo (dificultades, fases, ayudas externas, etc.), las fuentes de información utilizadas (libros, documentos, páginas web, etc.) y las conclusiones donde se indiquen lo que habéis

aprendido y para qué os ha servido. Esta justificación no debe superar los <u>10 minutos</u>.

 Presentación del trabajo. Podéis elegir la forma que queráis, de manera creativa, utilizando cualquier tipo de lenguaje o formato: literario, artístico, musical, teatral, nuevas tecnologías… No superará los 10 minutos de representación.

La INSCRIPCIÓN deberá realizarse mediante FORMULARIO en la web del IES, antes del 21 de diciembre de 2018. Asimismo, se entregará en Secretaría autorización familiar de todos los participantes antes de esa fecha.

LA FECHA LÍMITE DE RECEPCIÓN de los trabajos escritos será el <u>día 30 de Enero de 2019</u> y la exposición ante el jurado el 7 de febrero de 2019, en hora a determinar.

COMPROMISO. Como participantes deberéis estar dispuestos a explicar vuestro trabajo frente al jurado, y os comprometéis a participar en cualquier representación pública que se requiera dentro del Proyecto de memoria Histórica que se está realizando en el IES.

Como autores de sus trabajos, los participantes deden los derechos de sus trabajos, así como sus derechos de imagen, al IES para su tratamiento y difusión.

PREMIOS. Se premiará a todos los participantes una salida extraescolar por concretar, relacionada con el tema del concurso.

Grupo ganador: viaje a Austria, al Campo de trabajo de Mauthausen.

Otro año más comenzamos el Concurso sobre Memoria Histórica realizado por el IES Hoya de Buñol, en colaboración con el Ayuntamiento de Buñol, la Asociación de los republicanos deportados Amical De Mauthausen, y la Red Nunca Más en la que decenas de institutos valencianos forman parte activa de proyectos y actividades educativas para que desde el estudio del pasado se pueda conseguir la prevención de cualquier tipo de discriminación ideológica, política o cultural, avanzando hacia una conciencia democrática.













II Concurso por la Memoria Histórica:

Viaje a Mauthausen

